

Level: Five

Subject: Arabic Language

Due date: 19/10/2025



المستوى: الخامس

المادة: اللغة العربية

تاريخ التسليم: ٢٠٢٥/١٠/١٩

ملاحظة مهمة: يرجى كتابة الأجوبة فقط في دفتر الواجب البيتي إن كان بالإمكان.

Important Note: Only the answers are to be written in the homework book **if possible**.

التمرين الأول: حوّلوا الكلمات التالية من صيغة المفرد الى صيغة الجمع واكتبوا نوع الجمع (جمع مذكّر سالم – جمع مؤنث سالم – جمع تكسير) كما في المثال التالي واكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

Exercise 1: Convert the following singular words into plural and write the type of plural (masculine plural – feminine plural – broken plural) as the example below and write them in the homework book:

نوع الجمع	الكلمات المفردة	الكلمات الجمع
جمع مؤنث سالم	طالبة	طالبات
	١- عين	
	٢- فلاح	
	٣- كتاب	
	٤- مهندس	
	٥- سيارة	

التمرين الثاني: أعدوا كتابة الجمل التالية بصيغة الجمع كما في المثال مع كتابة الاجوبة في دفتر الواجب البيتي:

Exercise 2: Re-write the following sentences in the plural form as the example below then write the answers in your homework book:

يكتب الطالب الدرس.	يكتب الطلاب الدروس.
١- المعلم ماهر.	
٢- طارت الفراشة على العنص.	
٣- اللاعب سريع.	
٤- التلميذة ذكية.	

التمرين الثالث: ترجموا العبارات التالية من اللغة العربية الى اللغة الإنجليزية وأكتبوها مع معانيها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 3: Translate the following expressions from Arabic into English and write them down with their meanings in your homework book.

١- أجزاء الجسم
٢- العينان جميلتان
٣- أنا أسمع
٤- أمسك بيدي
٥- أشم بأنفي

التمرين الرابع: تحضير النص التالي للإلقاء داخل الفصل:

Exercise 4: Prepare the following text for dictation in the classroom.

عَيَايَ أرى بهما الأشياء، وأنفي أشم به، وفمي أتكلّم به وأُذْنايَ أسمع بهما.